

Xinhua. 2014. "China y Chile tienen "el mismo sueño", dice embajador". Xinhua, agosto 12

SANTIAGO, 11 ago (Xinhua) -- China y Chile están en "una etapa clave de la profundización de sus reformas" en la búsqueda de su desarrollo y ambas naciones "tienen el mismo sueño" de desarrollo, dijo este lunes el embajador chino en este país, Yang Wanming.

En una recepción con motivo del término de su misión diplomática en el país sudamericano, el diplomático chino hizo un recuento de su labor de dos años, augurando que "los dos países pueden hacer realidad ese sueño aumentando la confianza mutua y profundizando la cooperación".

A la recepción asistieron el ex presidente Eduardo Frei, actual embajador especial de Chile para el Asia Pacífico; el ministro vocero de Gobierno, Álvaro Elizalde; el ministro interino de Relaciones Exteriores, Edgardo Riveros, y el senador Guido Giraldi, y entre otros.

Yang subrayó que "China concede alta importancia a la cooperación con Chile", siendo una prioridad de su política exterior, y destacó el establecimiento de la asociación estratégica entre los dos países en 2012.

"Nuestros mandatarios se han reunido tres veces en dos años. Una decena de ministros chilenos han visitado China. Se mantiene el diálogo anual entre nuestros poderes legislativos. El intercambio entre partidos se ha intensificado", precisó.

Dijo que también se creó la Comisión Binacional Permanente y el mecanismo de "diálogo económico", iniciando ambas partes la elaboración de un plan de acción, con miras a planificar e impulsar integralmente el intercambio y cooperación multifacéticos a largo plazo.

Afirmó que el volumen de comercio anual ya supera 35 mil millones de dólares, señalando que "todavía es más alentador ver que se va diversificando nuestra estructura comercial".

"En dos años, hemos avanzado a pasos firmes: Firmamos el acuerdo de inversión, brindando un marco legal para las inversiones mutuas. Celebramos en Beijing en mayo de 2013, el primer foro Invertir en Chile, presentando las oportunidades de negocios en este país", enfatizó.

Aseguró que "las empresas chinas ya están procediendo a invertir en sectores chilenos de agricultura, minería, nueva energía, infraestructura, etc. Y el Banco de Construcción, el segundo banco más grande de China, instalará para este año su primera sucursal en Chile".

También recordó que, en 2013, se inauguró en Santiago el Centro Conjunto China-Chile de Astronomía, el primer centro de estudios astronómicos chino instalado en el extranjero. También se está preparando un Centro de Big Data de Observación Astronómica y un Centro de Energía Renovable.

Indicó que más de cien profesores voluntarios chinos han venido a Chile, para enseñar el idioma mandarín a casi 5 mil alumnos chilenos. "Por ser pionero en la enseñanza del mandarín, Chile ha sido elegido como anfitrión del Centro Regional de Institutos Confucio en América Latina", puntualizó.

Para el 2015, dijo, la Embajada planea celebrar "el Año de la Cultura China" y organizará una exposición de los tesoros de la Ciudad Prohibida, entre otras actividades.

Yang se preguntó cómo ambas naciones pueden alcanzar mayor profundidad en sus relaciones bilaterales, sobre la base de los éxitos registrados y en beneficio del bienestar de ambos pueblos, y dijo que "la clave está en cuatro palabras que empiezan con la letra C":

1-Comprensión: "El enfoque estratégico y la confianza política son de vital importancia, pero no son suficientes. El conocimiento y reconocimiento entre las dos sociedades debe jugar también un papel relevante".

Sugirió que ambos países "deben continuar fortaleciendo el conocimiento mutuo, la comprensión recíproca y extendiendo el conocimiento de uno al otro país a toda la sociedad, a fin de consolidar y ampliar el consenso social en el desarrollo de nuestras relaciones binacionales".

2-Convergencia en la diversidad: A medida que avanzan la globalización y la multipolarización, las relaciones entre países sobrepasan el mero ámbito bilateral. Se extienden cada vez más a la cooperación regional y multilateral. Mientras tanto, esta cooperación ayuda a fortalecer y enriquecer las relaciones bilaterales.

"La convergencia de intereses nos puede conducir a nuevos enlaces en la cooperación integral entre China y América Latina, en la integración regional de Asia Pacífico y en materia de multilateralismo. Y estas cooperaciones de índole estratégica inyectarán nuevos impulsos a nuestras relaciones binacionales", agregó.

3-Complementariedad: Según el embajador, "el desarrollo pacífico de China representa una oportunidad de escala mundial. A su vez, Chile, un país de democracia madura, apertura plena, progreso continuo y desarrollo estable, llama la atención de todo el mundo".

A su juicio, "en este contexto, para transformar nuestro desarrollo privilegiado en cooperación pionera, hay que identificar y aprovechar bien la complementariedad entre China y Chile, así como las ventajas comparativas de cada uno".

Mencionó los ejemplos de la complementariedad y las ventajas comparativas "del fenómeno del vino chileno" en China y el de los autos chinos en Chile, proponiendo que "estos fenómenos se extiendan a otros productos y materias", instando a seguir explorando en ese campo.

4-Creatividad: Citó a la sociedad informática, la revolución científica y transformación industrial que caracterizan el mundo actual. "Con mentes abiertas y a la vanguardia de la era actual, nuestra cooperación captará nuevas oportunidades de avanzar a pasos gigantescos".

Yang propuso explorar posibilidades en nuevas y avanzadas materias, como la financiera y monetaria, el comercio electrónico, estándares, regulación, nueva energía, cadena de valor, etc., "haciendo nuestra cooperación más creativa".

Destacó que ello "requiere un papel proactivo y orientador de nuestros gobiernos, así como la activa participación de los diversos sectores. Con tal que avancemos con espíritu emprendedor y aunando todos esfuerzos, las brillantes perspectivas se convertirán en fructíferos resultados".

Por ello, "con una visión global y de largo alcance, debemos definir acertadamente la nueva posición de nuestras relaciones chino-chilenas en el mundo actual, buscando mayor convergencia".

Concluyó que "Chile es una importante economía emergente, que se respalda en América Latina y se inserta en Asia Pacífico. Es un puente entre China y América Latina". Fin